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本报11月2日讯（记者 刘

雅菲） 重点项目的数量质量以

及进展情况，能从一个侧面反映

出这一地区的经济发展活力。从
1日开始，为期三天的2017年济

南全市重点项目建设督查评议

活动启动，两天来督查评议组现

场查看了八个县区及高新区的

重点项目。这也是自2015年以

来，济南第三次对全市各区县重

点项目进行督查评议。

“对于我们来说，这是一次
大考，也是一次考验，所以区里
领导非常重视。”2日，天桥区发
改委综合科科长李唐卿表示，在
考评开始之前，各个区县从重点
项目里优中选优，拿出最能展示
自己水平的项目。“我们主要是
从实体经济方面和民生保障方
面选出了最后的四个项目。”

虽然全市的“考试”只有三
天，留给每一个区县的展示时
间只有短短的两两个小时，但各

个区县的准备工作却已经进行
了一年。“我们从去年年底报项
目时就已经开始了准备工作。”
李唐卿说，在日常管理方面实
现了网格化管理，点对点监督，
责任落实具体。同时，天桥区的
12个重点项目实行区级领导包
挂，对企业项目实行“店小二
式”服务等等。

“这种对项目建设重视程
度的更进一步，是从2015年底
的那次督查评比开始的。”李唐
卿表示，“这种评比其实也是在
传递一种压力，让我们对项目

建设能够更加重视。”
从全市来看，对于重点项

目的重视已经取得了明显的成
效。“看我们的固定资产投资的
增长就能看出来，在全省连续
排在第一位。”济南市委党校教
授、济南市情研究所所长冯雷
说，通过项目建设可以形成新
的经济增长点，从而推动整个
社会的发展。

“济南连续三年进行督查
评比，已经形成了一种机制，可
以调动区县的积极性，还可以

通过这个机制，让领导更加了
解全市的情况。”冯雷认为，从
更深层次的角度来看，对项目
建设的督促，还可以调动基层
干部干事创业的积极性，考验
基层干部的创造性。同时，区县
招商引资的水平、经济发展的
潜力和后劲也可以通过项目的
情况反映出来。“在这种督查当
中，区县经济发展如果存在问
题，也可以及时发现，方便济南
市从市级层面上进行调查研
究，从而解决问题。”

重重点点项项目目反反映映区区县县
发发展展潜潜力力和和后后劲劲
济南启动督查评议，以机制调动积极性

年年度度考考““三三看看三三不不看看””
单纯拆迁现场、纯住宅项目不纳入范畴

葛相关链接

本报记者 刘雅菲

据了解，同前几次一样，这
一次的督查评议活动主要是对
各县区和高新区实体经济等项
目以及今后工作的思路和举措
进行现场查看、检查评议。在项
目的选择上，以“看新不看旧、看
大不看小、看特不看平”为基本
原则，主要评价其是否属新项
目、大项目和有特色的项目。

在基本原则的基础上，对于各
县区的重点项目还有具体的要求。
例如，往年已查看项目一律不看;单
纯拆迁现场不看；不符合环评标准
的项目不看、有违法违规记录的项
目不看、尚未落地开工的项目不
看；责任单位是市直部门和市级投
资集团的重点项目不看;商业综合
体项目可以看，但纯住宅房地产项
目不看；市区可以查看1个棚改旧
改项目。按照实现没有水分的增长
要求，所查看的项目和数据必须客
观、真实、准确。

为什么要聚焦新上项目、大

项目、有特色的项目？对此，省委
副书记、济南市委书记王文涛在
去年就已经给出了答案。他表
示，济南督查评议活动的主题为

“三看三不看”，目的就是在各县
(市)区和高新区中明确项目建设
重点，树立正确的发展导向。

“看”的需要突出抓好，“不看”的
并不是说就可以放手不管。

“看新不看旧”，是为了引导大
家把更多注意力放到招商引资、做
大增量上来，在实际工作中，要“喜
新不厌旧”，在做大增量的同时，守
住存量，抓好落地项目；“看大不看
小”，是为了引导大家引进大项目、
建设大项目，发挥大项目的辐射带
动作用，但大企业都是由小企业逐
渐成长起来的，在实际工作中，要

“抓大不忘小”，同步推动小项目尽
快成长壮大；“看特不看平”，是为
了引导大家发挥各自优势，抓好特
色项目，发展新的业态、新兴产业，
在实际工作中，要“扬特不抑平”，
继续抓好有市场前景、有发展潜
力的传统产业项目。

首日接受督查评议的项目之一——— 位于济北开发区的山东统超物流项目已竣工验收。
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